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SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00011            DEL  18/11/2014 

 

OGGETTO :    REVOCA DELIBERA N. 2013/00050 E N. 2014/00021 DELLA EX 3^ 

CIRCOSCRIZIONE. - LOCALIZZAZIONE PROGETTO REALIZZAZIONE 

SKATEPARK E PERCORSO GINNICO CON RIQUALFICAZIONE AREA COMPRESA 

TRA VIALE MADRE TERESA DI CALCUTTA ED I MURI DI RECINZIONE DELLA 

SCUOLA PRIMARIA STATALE "POGGIOFRANCO", DELLA SCUOLA SECONDARIA 

DI PRIMO GRADO "T.FIORE" E LA SCUOLA MATERNA PLESSO "KING". - 

PARERE. 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 18 del mese di novembre, alle ore 15:50 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO SIG. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 NATALE Sig. Francesco SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
6 IANNONE Sig. Aldo NO  16 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
7 LATERZA Sig.ra Stefania SI  17 SALEMMI Sig.ra Giovanna NO 
8 LISCO Sig. Giacinto SI  18 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 MARI Sig. Luigi NO  19 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

10 MIOLLA Sig. Giovanni SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

 



 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Aldo Iannone Luigi Mari Carlo Patruno Giovanna Salemmi Luigi Schirone  

 



 



 

A relazione del Presidente, avv. Andrea Dammacco 
 
“In data 30 dicembre 2013, il Consiglio della ex 3^ Circoscrizione, con proprio atto    

n. 2013/00050, immediatamente esecutivo, ha approvato l’ “integrazione del progetto di 
intervento su piazzetta dei Papi, già finanziato con fondi comunali, con arredo urbano e 
verde” per interventi di riqualificazione sul territorio di cui al c.d.c. 20 – tit. II-Spese in conto 
capitale- Cap. 12361; 

Con successiva deliberazione n. 21 dell’8.4.2014, il Consiglio circoscrizionale ha 
confermato per il 2014 quanto già deliberato con proprio atto n. n. 2013/00050. 
PRESO ATTO  
che questo Muncipio intende realizzare uno specifico progetto di riqualificazione urbana 
nell’area, di circa 4.500 mq ed incolta, compresa tra Viale Madre Teresa di Calcutta ed i 
muri di recinzione della scuola primaria statale “Poggiofranco”, della scuola secondaria di 
primo grado “T. Fiore” e della scuola materna plesso “King”;   
che per il progetto in questione si prevede di utilizzare circa 1000 mq ad area di 
sguinzagliamento per cani, pubblica ed autogestita da cinofili (in analogia a quella di Via 
Redi), mentre la parte di circa 2600 mq,  è da destinarsi a SkatePark, con realizzazione di 
un percorso ginnico con  riqualificazione e sistemazione area a giardino pubblico; 
che è prevista altresì, per una migliore illuminazione, l’integrazione ed il collegamento di 
due o più pali e, sul tratto di suolo presente nei pressi del cancello della scuola “Tauro”, 
una pavimentazione autobloccante che si collega al marciapiede esistente 
decongestionando così anche il traffico in entrata ed in uscita degli alunni; 
che tale intervento si integra con il progetto di pista ciclabile approvato dalla G.M. con 
deliberazione n. 491 del 19.9.2014; 
che della questione è stata interessata la competente Commissione consiliare municipale 
che si riserva di esprimersi durante i lavori del Consiglio; 
RITENUTO 
di richiamare, qui di seguito, le verifiche propedeutiche già effettuate, visti i tempi 
ristrettissimi per l’accensione del mutuo: 

- la Rip. Patrimonio, con nota prot. n. 239302 del 29.10.2014, ha confermato 

l’inserimento dell’area in questione nell’inventario suoli della Civica 

Amministrazione; 

- la Rip. Urbanistica ed Edilizia privata, con nota prot. n. 247822 del 7.11.2014 e con 

e-mail dell’11.11.2014, ha inviato il certificato di destinazione urbanistica  degli 

immobili confermando che le particelle interessate sono iscritte al catasto terreni al 

foglio 39/b e sono tutte destinate ad “aree di rispetto”, compatibile con l’intervento di 

che trattasi;  

- la Rip. Ragioneria, con nota prot. n. 240849, ha dato conferma dello stanziamento 

previsto nella annualità 2014 del bilancio di previsione 2014-2016 del capitolo 

16678 “arredo urbano” pari ad   € 170.000,00; 

Si rimette pertanto la suddetta proposta all'esame del Consiglio per le determinazioni 
da adottarsi”.  

Aperta la discussione, registrata a parte e durante la quale esce il Consigliere 
Natale (pres. n. 13/20), intervengono i Consiglieri Di Pantaleo, Simone, Colapietro (x 
dichiarazione di voto contrario), Lisco, Amoruso, Ruggiero (x dichiarazione di voto 
favorevole), Putignano, Laterza, Miolla (x dichiarazione di voto favorevole). 

Chiuso il dibattito, il Presidente mette ai voti la proposta. 



 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA  la relazione del Presidente; 

VISTA    la nota prot. n. nota prot. n. 239302 del 29.10.2014 della Rip. Patrimonio; 

VISTA    la nota prot. n. nota prot. n. 247822 del 7.11.2014 della Rip. Urbanistica; 

VISTA    la nota prot. n. nota prot. n. n. 240849 del 30.10.2014 della Rip. Ragioneria; 

VISTO  il   vigente   Regolamento  sul  decentramento  amministrativo  istitutivo  dei  

                     Municipi; 

 
PRESO ATTO 

che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato 

omesso il parere di regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio 2 trattandosi di atti 

istruttori non provvedimentali; 

   

 

RITENUTO 

di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento non 

comporta alcun impegno di spesa; 

 
 
con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco, Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, Laterza, 
Lisco, Miolla, Putignano, Rella, Romito, Ruggiero, Traversa), n. 1 contrario (Colapietro) e 
n. 2 astenuti (Simone e Carone), espressi per alzata di mano,  

 
 
 
 

 D E L I B E R A  
 
1) REVOCARE, per le ragioni di cui in premessa e che qui di seguito si intendono 

integralmente riportate, la delibera n. 2013/00050 e successiva n. 21 dell’8.4.2014 
approvate dal Consiglio della ex III Circoscrizione; 

2) ESPRIMERE  parere  favorevole  alla localizzazione del progetto per la  realizzazione 
di uno SkatePark e percorso ginnico con riqualificazione dell’area compresa tra Viale 
Madre Teresa di Calcutta ed i muri di recinzione della scuola primaria statale 
“Poggiofranco”, della scuola secondaria di primo grado “T. Fiore” e della scuola 
materna plesso “King” che si integra con il progetto di pista ciclabile approvato dalla 
G.M. con deliberazione n. 491 del 19.9.2014; 

2) TRASMETTERE  copia del presente provvedimento agli alla Ripartizione Infrastrutture 
Viabilità e OO.PP.  per la redazione del progetto ed ogni altro adempimento 
conseguente. 

 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

 

 
 

 
 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 14 
CONSIGLIERI. 
 

DAMMACCO X 

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

IANNONE -- 

LATERZA X 

LISCO X 

MARI -- 

MIOLLA X 

NATALE -- 

PATRUNO -- 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI -- 

SCHIRONE -- 

SIMONE X 

TRAVERSA X 



 

 
ESITO VOTAZIONE 

 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 

con n. 12 voti favorevoli (Presidente Dammacco, Amoruso, Damiani, Di Pantaleo, 
Laterza, Lisco, Miolla, Putignano, Rella, Romito, Ruggiero, Traversa), n. 1 contrario 
(Colapietro) e n. 2 astenuti (Simone e Carone),  
 

 
 
espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo alla discussione della seconda proposta 

di delibera iscritta all’ordine del giorno 

avente ad oggetto “ Revoca delibera numero 2013-

00050 e numero 2014-0021 della ex III 

Circoscrizione, localizzazione progetto 

realizzazione skate park, percorso ginnico con 

riqualificazione area compresa tra Viale Madre 

Teresa di Calcutta ed i muri di recinzione della 

scuola primaria statale Poggiofranco della 

scuola secondaria di primo grado Tommaso Fiore e 

la scuola materna plesso King. In data 30 

Dicembre 2013 il Consiglio della ex III 

Circoscrizione con proprio atto numero 2013-

00050 immediatamente esecutivo ha approvato 

l’integrazione del progetto di intervento su 

Piazzetta dei Papi già finanziato con fondi 

comunali con arredo urbano e verde per 

interventi di riqualificazione sul territorio e 

di cui al cosiddetto, al centro di costo, chiedo 

scusa, aventi titolo II° spese in conto 

capitale, capitolo 12361. con successiva 

deliberazione numero 21 dell’8 Aprile il 

Consiglio circoscrizionale ha confermato per il 

2014 quanto già deliberato con proprio atto 

numero 2013-00050.  
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Preso atto che questo Municipio intende 

realizzare uno specifico progetto di 

riqualificazione urbana  nell’area di circa 4500 

metri ed incolta, compreso tra Viale Madre 

Teresa di Calcutta ed i muri di recinzione della 

Scuola primaria statale Poggiofranco,della 

Scuola secondaria di primo grado Tommaso Fiore  

e della Scuola materna Plesso King, che per il 

progetto in questione si prevede di utilizzare 

circa mille metri quadri ad area di 

sguinzagliamento per cani, pubblica ed auto 

gestita da cinofili in analogia a quella di Via 

Redi  mentre per la parte di circa 2600 metri 

quadri è da destinarsi a Skatepark con la 

realizzazione di un percorso ginnico con 

riqualificazione e sistemazione dell’area a 

giardino pubblico; che è prevista altresì per  

una migliore illuminazione l’integrazione ed il 

collegamento di due o più pali sul tratto di 

suolo presente nei pressi della Scuola Tauro, 

una pavimentazione auto bloccante che si collega 

al marciapiede esistente decongestionando così 

anche il traffico in entrata  e in uscita degli 

alunni; che tale intervento si integra con il 

progetto di pista ciclabile approvato dalla 

Giunta Municipale con deliberazione numero 491 
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del 19 Settembre 2014, che della questione è 

stata interessata la competente Commissione 

consiliare municipale che si riserva di 

esprimersi durante i lavori del Consiglio; 

ritenuto di richiamare qui di seguito  le 

verifiche propedeutiche già effettuate visti i 

tempi ristrettissimi per l’accensione del mutuo. 

La Ripartizione Patrimonio con nota protocollo 

239302 del 29 Ottobre 2014 ha confermato 

l’inserimento  dell’area in questione 

nell’inventario dei suoli della civica  

Amministrazione. La Ripartizione Urbanistica ed 

Edilizia privata con nota protocollo 247822 del 

7 Novembre 2014 e con ei mail dell’11 Novembre 

2014 ha inviato il certificato di destinazione 

urbanistica degli immobili confermando che le 

particelle interessate sono iscritte al catasto 

Terreni al foglio 39 B e sono tutte destinate ad 

aree di rispetto compatibile con l’intervento di 

che trattasi. La Ripartizione ragioneria con 

nota protocollo numero 240849 ha dato conferma 

dello stanziamento previsto nell’annualità  2014 

del bilancio di previsione 2014/2016 del  

capitolo 16678 arredo urbano pari ad Euro 170 

mila Euro.” Questo è il corpo della proposta di 

deliberazione  che ci accingiamo a discutere, 
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nel caso di approvazione di questa delibera, 

daremmo, delibereremmo la revoca delle 

precedenti delibere di consiglio della ex III 

Circoscrizione che ho richiamato in premessa 

esprimendo il parere favorevole alla 

localizzazione di questo progetto per la 

realizzazione dello skatepark e del percorso 

ginnico con la riqualificazione dell’area che si 

trova in Via Madre Teresa di Calcutta. Devo  

precisare, così come molti di voi sanno perchè 

ne ho parlato praticamente con ciascuno di voi e 

comunque immagino la Commissione lavori pubblici 

abbia discusso dell’argomento, che i tempi per 

la realizzazione di questo intervento sono 

ristrettissimi o meglio, più che i tempi di 

realizzazione dell’intervento, i tempi di 

espletamento delle procedure propedeutiche 

affinchè questo intervento possa realizzare ed  

in particolare per quello che riguarda 

l’accensione del mutuo che il Comune di Bari 

dovrà accendere presso la Cassa Depositi e 

Prestiti.  Abbiamo avuto una nota formale della 

Ragioneria del Comune di Bari che ha comunicato 

che l’accensione del mutuo e quindi tutte le 

procedure propedeutiche all’accensione del mutuo 

devono concludersi improrogabilmente entro il 1 
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Dicembre di quest’anno. Qualora il Consiglio 

approvasse questa proposta di deliberazione, 

sarà predisposta una delibera di Giunta  

attraverso la quale la Giunta ovviamente, 

approvando il progetto definitivo di questo 

intervento, potrà provvedere per competenza a 

richiedere l’accensione del mutuo e quindi 

impegnando i fondi che sono i 170 mila Euro che 

sono destinati appunto al capitolo di questo 

Municipio. Voglio anche tranquillizzare qualche 

Consigliere che aveva comunicato la voglia e la 

volontà in qualche maniera di partecipare al 

procedimento di poi realizzazione e 

progettazione dell’intervento che, perchè il 

mutuo possa essere acceso è necessario che la 

Giunta approvi un progetto definitivo 

dell’intervento che la ripartizione Lavori 

pubblici devo dire anche in maniera solerte e 

grazie all’intervento,alle suppliche, se mi 

posso permetterlo di dirlo, del Presidente e di 

tutti quelli che si sono interessati a questa 

realizzazione, ha predisposto.  L’approvazione 

del progetto definitivo ovviamente non comporta 

la preclusione rispetto alla partecipazione 

innanzitutto dei consiglieri e poi di eventuali 

altri attori quali possono essere le scuole o i 
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cittadini rispetto alla predisposizione del 

progetto esecutivo che ovviamente, come sapete, 

è un progetto di dettaglio ed è quello 

necessario affinchè possa essere indetta la gara 

da parte dell’Amministrazione. L’urgenza che 

avevamo e abbiamo è quella di fare in modo che 

il  mutuo sia acceso  perchè se non rispettiamo 

i tempi per l’accensione del mutuo, come ho più 

volte ribadito e faccio ancora in questa sede, 

il Municipio perde la possibilità di utilizzare 

questi 170 mila Euro e queste somme ritorneranno 

nella disponibilità dell’Amministrazione in 

particolare negli avanzi dell’Amministrazione. 

Ultima nota. Avete sentito,avete letto, sono 

state richiamate due delibere della ex III 

Circoscrizione che questo Consiglio in caso di 

approvazione di questa delibera provvederà a 

revocare. Sono delle delibere attraverso le 

quali la III Circoscrizione aveva deciso di 

destinare per quanto di competenza, erano se non 

ricordo male intorno ai 90 mila Euro, delle 

somme per incrementare le somme già destinate 

alla realizzazione  di riqualificazione di 

piazzetta dei Papi attraverso un intervento 

specifico sull’arredo urbano. Per cui per 

intenderci, l’Amministrazione comunale 
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finanziava le somme per la riqualificazione del 

giardino, la Circoscrizione finanziava gli 

interventi di arredo urbano su quella piazzetta. 

Per una serie di ragioni  ma soprattutto perchè 

i sistemi contabili del Comune di Bari, come 

tutti i Comuni di Italia,sono cambiati e stanno 

cambiando e ricordo ancora una volta che il 

Comune di Bari ha aderito alla sperimentazione 

relativamente al bilancio armonizzato già dal 

2014, affinchè i fondi possano essere 

utilizzati, vanno impegnati e attraverso 

l’accensione del mutuo entro i tempi che vi ho 

detto. Affinchè questo possa essere realizzato  

serve un progetto definitivo, progetto 

definitivo che si richiede anche per gli 

interventi di arredo urbano per cui non farlo 

significherebbe perdere  una parte del fondi. A 

fronte di questo  ragionamento, ce n’è un altro. 

L’intervento, come avrete letto sul piano 

triennale delle opere pubbliche che abbiamo 

approvato, o meglio, che il Consiglio comunale 

ha approvato a fine Settembre, la realizzazione 

della riqualificazione di piazzetta dei Papi è 

prevista per l’annualità 2016. Ad oggi non è 

stato ancora acceso un mutuo per 

quell’intervento da parte del Comune ma è stato 
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approvato solo uno studio di fattibilità ad 

Agosto di quest’anno dalla Giunta con una 

previsione di spesa di 400 mila Euro. Continuare 

a tenere destinati fondi del Municipio su 

quell’intervento avrebbe significato e 

significherebbe di fatto tenere paralizzate 

quelle somme almeno fino al 2016, data prima 

della quale non sarà acceso il mutuo per 

finanziare i lavori di riqualificazione di 

Piazzetta dei Papi. Pertanto l’indirizzo che era 

stato adottato era quello di utilizzare anche 

quei fondi che erano a disposizione della ex III 

Circoscrizione, sommarli a quelli della ex VI 

Circoscrizione per arrivare fino alla somma di 

170 mila Euro che è quella che stiamo 

utilizzando, ove questa delibera sia approvata, 

per la riqualificazione, gli interventi di 

riqualificazione  e realizzazione di quello 

skate park e di quel percorso ginnico nell’area 

di via Gandhi. Questa è  una breve sintesi di 

quello che è successo in questi giorni e  nelle 

ultime settimane, voi sapete quanto  stiamo 

correndo anche  per realizzare questi interventi 

e per non perdere fondi tenuto conto del fatto 

che, ripeto, i principi contabili non solo 

stanno cambiando velocemente ma anche la 
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ripartizione Ragioneria sta dando delle 

disposizioni sostanzialmente ad horas  alle 

Ripartizioni e quindi anche ai Municipi per la 

spesa di questi fondi, per cui questo è l’ultimo 

anno, auspico a che si debba procedere con tale 

urgenza perchè nel 2015 se le cose   vanno come  

si stanno   orientando, noi fra Febbraio e Marzo 

verosimilmente avremo, sapremo con certezza 

quali sono i fondi a disposizione del Municipio 

sia per quanto riguarda i lavori pubblici che 

per i Servizi sociali e quindi avremo la 

possibilità di progettare quali sono e di dare 

le nostre linee di indirizzo sugli interventi, 

ovviamente sempre facendo in modo che poi si 

arrivi a rispettare i tempi per l’impegno o per 

la spesa dei soldi a seconda che si tratti di 

spese di investimento o di spese in conto 

capitale,  di spese correnti. A questo punto io 

ho terminato, la discussione è aperta, chiedo se 

vi sono interventi, in particolare se il 

Presidente della Commissione Lavori pubblici 

ritiene di intervenire, tenuto conto che la 

Commissione si era riservata di esprimere  il 

proprio parere in consiglio e poi passo la 

parola ai Consiglieri che si sono prenotati.  

Prego, consigliere Di Pantaleo.  
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Cons. Di Pantaleo 

Io ieri ho spedito a tutti quanti voi 

consiglieri una ei mail contenete il file 

praticamente di quanto abbiamo visto ieri in 

Commissione, in pratica mi scuso dei tempi 

ristretti che ci hanno visto ieri portare in 

discussione la questione dei 170 mila Euro, e 

praticamente vi chiedo scusa per questo tempo  

così breve che ci vede pagare il prezzo di 

questo passaggio dalle Circoscrizioni al 

municipio e quindi per quanto riguarda ora 

passo, quello che riguarda appunto il progetto 

il costo ammonta a circa 170 mila Euro, come ha 

detto il Presidente, 95 mila Euro che rivengono, 

praticamente è una annualità che la Commissione 

Lavori pubblici del Municipio ha riversato nel 

progetto del rifacimento della Piazzetta dei 

Papi, e circa 75 mila Euro della VI 

Circoscrizione che riguardano il capitolo 

dell’arredo urbano. Il progetto riguarda un 

intervento di riqualificazione su una area che 

si trova su Madre Teresa di Calcutta di circa 

4500 metri quadri. Il progetto prevederà una 

zona adibita ad area per cani, sguinzagliamento 

per cani tipo quello che è stata realizzata  in 
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via Redi  è un giardino pubblico, poi  un 

percorso ginnico per una attività sportiva 

all’aperto,svolta all’aperto, poi un percorso 

ginnico, abbiamo detto, ok, e soprattutto un 

skate park per un’area adibita al pattinaggio  

sia su linea che con skate, con delle gradinate 

e tre pedane che sono praticamente alla pratica 

di questo tipo di sport. Quello che c’è da dire, 

il mio voto è favorevole in quanto questo tipo 

di progetto di riqualificazione urbana va a 

creare spazi per cittadini che possono offrire 

la possibilità di creare dal punto di vista sia 

sociale che aggregativo punti di riferimento. 

Che altro devo dire?  Il progetto che viene 

proposto dal 2 Municipio  viene visto  

soprattutto anche dal punto di vista sociale un 

punto di riferimento per i cittadini del 

Municipio e anche di tutta l’intera città in 

quanto un’opera di questo tipo non è stato mai 

fatta, cioè non è stata mai realizzata in tutta 

la città. E allora i 75 mila Euro della ex III 

Circoscrizione non sono mai stati impegnati 

dalla ex III Circoscrizione nel 2014. Dica, 

cons. Lisco, dica, che cosa? Ok. I 75 mila Euro 

della ex III Circoscrizione non sono stati mai 

impegnati. 
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Presidente 

Grazie,  cons. Di Pantaleo,ha chiesto di 

intervenire il Cons. Simone. Prego, Consigliere.  

 

Cons. Simone 

Sarò breve, dato l’orario comunque ci tengo solo 

a precisare, ricordare a tutti che la 

solidarietà politica implica il dovere di 

partecipazione alla vita politica del paese 

attraverso l’esercizio delle libertà civili. 

Nell’ambito delle libertà abbiamo la 

manifestazione del pensiero che deve essere 

garantita indistintamente anche   alle 

minoranze. Io faccio parte della Commissione 

Lavori pubblici e quindi come 5 stelle noi 

avremmo desiderato essere informati 

tempestivamente circa l’affidamento del progetto 

e del suo sviluppo in modo tale da permetterci 

di coadiuvare lo stesso. In commissione è stato 

annunciato il 30 Ottobre, da allora non siamo 

stati più informati sulla sua evoluzione e 

pertanto non abbiamo potuto contribuire con le 

nostre proposte ed eventualmente con quelle dei 

cittadini fermo restando che lo potremmo fare 

dopo. Proponiamo di realizzare progetti simili 
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ma in altri quartieri dando priorità soprattutto 

a quelli più disagiati dove il decoro urbano 

sarebbe auspicabile e necessario. Questo 

affinchè tutto il Municipio possa godere degli 

stessi servizi e opportunità dato che ad esempio 

ricordo che questa area che si vuole 

riqualificare è alla fine adiacente al parco Don 

Tonino Bello dove già esiste il verde, i servizi 

e anche una bellissima pista del pattinaggio 

perennemente allagata a causa delle piogge. 

Quindi magari sarebbe il caso di aiutare anche 

Mungivacca, San Pasquale, Carrassi, il 

Quartierino, che sono quartieri alla fine 

abbandonati ma che ricordo, fanno parte sempre 

del Municipio. Quindi noi non votiamo No 

all’idea ma al metodo che ancora una volta ci 

chiede di esprimerci in emergenza per non 

rischiare di perdere questi benedetti fondi a 

noi destinati, non consentendo così una 

legittima partecipazione di tutte le 

rappresentanze politiche e soprattutto dei 

cittadini. Ricordo,e qui concludo, che con il 

bilancio partecipato dal prossimo anno i 

Municipi, come previsto dal regolamento, 

dovranno favorire la partecipazione dei 

cittadini ai processi di indirizzo di promozione 
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delle attività consultando gli stessi sulle 

decisioni più rilevanti del Municipio, e questa 

lo è. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie,  consigliera Simone. Ha chiesto di 

intervenire il cons. Colapietro. Prego, 

Consigliere.  

 

Cons. Colapietro 

Il mio intervento non è tanto sul punto 2 della 

delibera in quanto, da quello che ho visto, 

appunto nei tempi ristretti, c’è arrivata ieri 

una ei mail che illustrava il progetto, il 

progetto così a quattr’occhi sembra, a prima 

vista insomma sembra meritevole,  per carità, 

abbastanza interessante e fatto bene. Quello sul 

quale, il punto sul quale mi volevo soffermare 

invece è il punto 1°, in particolare la revoca 

delle precedenti delibere approvate dalla 

vecchia III Circoscrizione. Cioè quello che 

vorrei capire meglio, anche  con l’aiuto del 

Presidente, in pratica oggi si sta decidendo di 

impegnare tutti quanti i fondi destinati 

all’arredo urbano delle due vecchie 

Circoscrizioni per realizzare una nuova opera. 
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Giusto, presidente? Magari quegli stessi soldi 

tecnicamente potevano anche  essere impegnati 

per altro che nel mio caso avrei pensato  un pò 

di più forse, piuttosto che creare qualcosa ex 

novo, ad aggiustare un pò quello che già esiste, 

quindi Piazzetta dei Papi non credo che sia una 

realtà tra le migliori del nostro Municipio, da 

anni ci sono promesse da più fronti di una 

riqualificazione, durante la campagna elettorale 

un pò tutte le forze politiche hanno promesso di 

aggiustare, migliorare, pavimentazione,giardino, 

anche lì verde inesistente, giostrine ancora 

transennate da mesi e quindi ovviamente 

inutilizzabili, per non parlare dei giardini di 

Viale Kennedy e giardini di via Tridente, 

insomma giostrine che vengono aggiustate  così 

alla meglio e dopo due  giorni stanno di nuovo 

come prima, cestini che cadono a pezzi, insomma 

di questi 170 mila euro forse si poteva pensare, 

non dico tutti, ma una parte anche a destinarli 

alla manutenzione di quello che c’è già  visto 

che viviamo diverse situazioni di degrado che 

credo siano a tutti voi presenti, piuttosto che 

destinarli immediatamente ad un progetto ex novo 

che ripeto, mi convince anche, sarà sicuramente 

da fare ma forse si poteva anche pensare di 
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farlo l’anno prossimo e dare priorità a quello 

che già esiste, che versa in condizioni 

abbandono e incuria. Grazie.                 

 

Presidente 

Grazie, cons. Colapietro. Ha chiesto di 

intervenire il cons. Lisco. Rinuncia? Allora 

prego.  

 

Cons. Lisco  

Consiglieri, Presidente, Direttore, Dottoressa. 

In premessa voglio annunciarvi che voterò a 

favore per questa delibera perchè sono convinto 

che cominciare a fare significa portare a valore 

il territorio e portare a valore il territorio 

vuol dire fare qualcosa per la gente e per il 

territorio stesso. Voglio strapparvi però una 

promessa, che sia l’inizio di  grandi progetti 

che vedranno ogni  anno realizzare qualcosa in 

tutto il Municipio, uno per quartiere, 

soprattutto nei quartieri meno fortunati, quei 

quartieri che contano 65-70 mila abitanti e che 

rappresentano il cuore pulsante del 2°Municipio   

e che hanno fatto sì che questa Amministrazione 

fosse ancora di Centro sinistra e noi abbiamo il 

dovere, Consiglieri, Presidente, tutti, di 
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continuare le nostre opere di Centro sinistra e 

cioè fare quelle cose che servono al popolo, che 

servono ai cittadini,a migliorare  la vita 

quotidiana, non lo sfizio. Lo sfizio viene dopo 

che il bisogno primario è stato soddisfatto, qui 

invece stiamo andando a soddisfare il capriccio 

di qualche ragazzino viziato che vuole fare lo 

skate board, e diciamolo a Carrassi che facciamo 

lo skateboard quando i ragazzini vorrebbero 

semplicemente giocare a calcio. Però c’è poco da 

ridere, Consigliere, al posto suo avrei pianto, 

soprattutto per la sua posizione di opposizione, 

però io voto a favore perchè cominciamo a fare 

qualcosa. Ma subito dopo dobbiamo cominciare ad 

interessare tutti i cittadini perchè dicano loro 

cosa vogliono da noi, quindi una consultazione a 

tutti i cittadini di Carrassi dicendo loro “ 

ogni anno vogliamo fare  qualcosa di 

serio,ditecelo voi che cosa vogliamo fare,  una 

cosa a Carrassi, una cosa a San Pasquale, una 

cosa al Quartierino, affinchè nei cinque anni 

siano rappresentate tutte le fasce sociali e non 

soltanto le più fortunate. Ho terminato.  

 

Presidente 
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Grazie, cons. Lisco. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Amoruso. Prego, Consigliere.   

 

Cons. Amoruso 

In merito a questo progetto c’è da sottolineare 

ulteriormente il fatto che avevamo una urgenza 

estrema di poter accendere il mutuo ed io colgo 

l’occasione per ringraziare gli uffici tecnici 

del Comune perchè gli uffici tecnici del Comune 

si sono adoperati per far sì che questo mutuo si 

accendesse realizzando il progetto. Perchè senza 

un progetto concreto noi potevamo avere tutte le 

idee di questo mondo ma non avremmo potuto 

realizzare assolutamente nulla. La condivisione 

nella realizzazione dei progetti l’anno 

prossimo, quindi dal 2015 in poi, nascerà 

appunto coinvolgendo sia le nostre idee che le 

idee dei cittadini perchè è anche previsto dal 

nostro regolamento che ci sia una condivisione 

con gli stessi cittadini. Inoltre vorrei 

ricollegarmi a quello che ha appena detto il 

cons. Lisco dicendo, di Sel, dicendogli che 

appunto la linea di pensiero della Commissione 

lavori Pubblici è proprio quella di cercare di 

creare in ogni anno e quindi  destinare i fondi 

per creare opere di interesse pubblico maggiore 
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rispetto ad un arredo urbano legato 

esclusivamente alla panchina o al cestino quindi  

si cerca di migliorare il territorio in ogni sua 

zona anche meno abbiente per cercare appunto di 

creare qualcosa di concreto che i cittadini 

possano godere e possano anche ammirare, quindi 

questo invito fatto viene colto dalla 

Commissione Lavori pubblici perchè è esattamente 

la linea di pensiero che abbiamo  un pò tutti 

noi della Commissione. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Cons. Amoruso. Ha chiesto di intervenire 

il Cons. Ruggero.  Prego, consigliere. No, 

chiedo scusa, Consigliere, c’era il cons. 

Damiani, ho saltato per un fatto di faziosità. 

Prego, cons. Damiani. 

 

Cons. Damiani 

Grazie, presidente. Al di là del quadro 

amministrativo e prettamente che è   stato ben 

delineato dal Presidente Dammacco e dal 

presidente Di Pantaleo, stante purtroppo ahinoi 

l’urgenza e l’emergenza che ci vede, che ci 

costringe alla decisione, alla deliberazione 

perchè, cara consigliera Simone, colgo la sua 
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provocazione, non è nostra intenzione ovviamente 

non ascoltare le istanze e i suggerimenti 

politici della minoranza però è evidente che in 

questo caso siamo stati colti alla sprovvista da 

questi criteri, nuovi criteri che ci vengono 

informalmente dettati dalla Ripartizione 

Ragioneria e che non consentono  noi stessi 

della maggioranza di essere pronti a far sì che 

tutto il consiglio eserciti le prerogative di 

partecipazione consone, quindi auspichiamo, 

continuiamo ad auspicare la vostra 

partecipazione, il vostro apporto. Per entrare 

nello specifico questa proposta di deliberazione 

può essere, e qui colgo anche i suggerimenti 

derivanti dall’intervento del cons. Lisco, a mio 

parere abbiamo i tempi e i modi per far sì che 

anche questa opera  possa diventare, possa avere 

un taglio sociale e un taglio popolare, nella 

relazione descrittiva del progetto vengono 

citate alcune scuole. Allora impegniamoci tutti 

a far sì che la costruzione di questa opera 

abbia un taglio sociale coinvolgendo le scuole, 

per esempio, mi permetto di dire che appunto nel 

momento in cui riusciremo a far sì che questa 

opera sia sin dall’inizio della progettazione 

fino alla realizzazione, se si consentirà il 
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coinvolgimento delle scuole e quindi delle 

famiglie, potrà essere sentita come propria 

anche dai cittadini. I modi e le modalità le 

vedremo insieme però si tratta appunto di  

qualcosa che possiamo realizzare, abbiamo 

approvato, nello scorso consiglio abbiamo dato 

il nostro parere favorevole appunto al 

regolamento sui beni Comuni, caro cons. 

Colapietro, uno dei modi per far sì che le 

giostrine, cioè una delle soluzioni per il 

degrado che ci vede tutti purtroppo coinvolti è 

quello di far assumere sempre di più la 

responsabilità anche ai cittadini della 

protezione ovviamente senza nulla togliere alle 

competenze che sono  propriamente 

dell’Amministrazione.  Se riusciamo in questo 

intento molto probabilmente questa opera che, 

come appunto è auspicato, deve essere l’inizio 

di una programmazione sulle opere pubbliche 

partecipata, potrà diventare uno dei primi 

tasselli di un programma importante per il 

Municipio e quindi questo parco potrà essere 

l’attrazione sociale non solo per le famiglie 

del quartiere Poggiofranco ma anche per le 

famiglie appunto che avranno occasione di avere 
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un nuovo giardino per passare la domenica  e per 

passare ore liete ludiche e familiari. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Damiani. Passo la parola al cons. 

Ruggero.  

 

Cons. Ruggero 

Io ho molto apprezzato gli interventi precedenti 

prima di tutto del cons. Lisco che in premessa 

ha detto quello che volevo dire io e cioè che io 

ho chiesto al Presidente Dammacco che in effetti 

vengono realizzate delle opere in tutte le 

porzioni del nostro grande Municipio e il 

Presidente mi ha dato la certezza che questo 

verrà fatto. Ovviamente poi il cons. Lisco se 

n’è andato  un pò per i fatti suoi perchè ha 

parlato di quartieri di centro sinistra e ai 

fatti è così ma i bisogni sono in effetti dei 

cittadini del quartiere, eviterei di dire di una 

parte politica solamente. Ha detto “noi dobbiamo 

rispondere alle esigenze dei cittadini di centro 

sinistra perchè noi siamo un quartiere di centro 

sinistra”. Va bene, d’accordo, però certo, di 

sinistra ha detto? Ah, solo sinistra, è vero, 

quindi è una questione più di estrema sinistra. 
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Va bene, detto questo, ovviamente era una nota 

simpatica, è evidente che noi  dobbiamo cercare 

di realizzare qualcosa. Posto che invece ho 

rilevato che il cons. Damiani parla “ siamo 

stati colti di sorpresa”. Ebbene, noi siamo 

stati colti di sorpresa quando ci hanno proposto  

il bilancio, siamo stati colti di sorpresa 

quando ci hanno proposto la manovra finanziaria 

del Comune di Bari, siamo stati colti di 

sorpresa quando ci hanno detto che in verità 

questi fondi andavano impegnati, lo sapevamo, in 

effetti non l’avevamo fatto nella scorsa 

legislatura a Carrassi e lo avevamo volutamente  

posticipato perchè, per dare delle linee di 

indirizzo al nuovo consiglio piuttosto che ad 

uno vecchio, però come ha detto il Presidente 

probabilmente la Ragioneria non aveva ancora 

dato la certezza che quei fondi potessero essere 

utilizzati. Allora questo è evidente. Poi io 

parlo dal punto di vista mio personale e quindi 

io condivido assolutamente il fatto che bisogna 

realizzare qualcosa, perchè? La nostra funzione 

municipale deve cominciare ad estrinsecarsi a 

lasciare un segno. E’ evidente,  sarà una 

deformazione professionale, che negli anni ho 

sempre concorso alle realizzazioni, per esempio 
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della piazzetta della Chiesa di san Pasquale,la 

piazzetta Cirillo, e mi sono sempre  dichiarato 

favorevole a queste realizzazioni anzi in 

maniera concreta ho concorso a queste nuove 

opere realizzate. Ebbene, io innanzitutto 

ringrazio il presidente Di Pantaleo che ieri ci 

ha girato il progetto che, cons. Lisco, magari 

in qualche parte potrebbe essere un pochino 

eccessivo parlare di pista di skateboard, 

diciamo che è un lusso per pochi, però comunque 

c’è un percorso ginnico, comunque include le 

scuole  di realizzazione, è evidente che  ha un 

piccolo punto debole che è quello che viene 

realizzato a Poggiofranco che è la parte più 

elegante del nostro quartiere. Quindi piuttosto 

però che perderli questi fondi, io ritengo che 

responsabilmente noi si debba dare  un assenso a 

questa realizzazione ovviamente ammonendo che 

non possiamo più essere colti di sorpresa e 

continuare ad essere colti di sorpresa. E’ 

chiaro che siamo ancora in una fase di 

assestamento ma tali sorprese non saranno più a 

questo punto concesse o comunque sia perdonate, 

cioè organizziamoci un pò meglio,vediamo un 

pochino se questa realizzazione in effetti  

potrà trovare la luce perchè poi comunque  ci 
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sono tutti gli adempimenti che devono portare a 

questa realizzazione, cioè seguirà un progetto 

esecutivo, seguirà poi una gara, insomma avremo 

anche in tempi brevi questa realizzazione. È 

evidente che se noi riuscissimo a realizzare non 

dico cinque ma almeno tre grandi opere, per me è 

un’opera, non è una grande opera, è un’opera che 

comunque è un servizio in più, un beneficio in 

più che noi diamo al quartiere, ormai non 

parliamo più di quartiere, al Municipio numero 

2, facendo attenzione però in effetti a quelle 

aree più disagiate che oggi negli anni,diciamo 

dal punto di vista della VI Circoscrizione noi 

abbiamo valorizzato forse dal punto di vista del 

riconoscimento economico per lavori pubblici 

forse abbiamo interessato un pò di più forse il 

quartiere San pasquale che è la parte povera 

piuttosto che il quartiere Carrassi. A questo 

punto quindi manteniamo questa attenzione sul 

quartierino che per esempio abbiamo ricevuto una 

delegazione  importante di residenti, del 

quartiere Picone per esempio,  Mungivacca 

comunque è stata riqualificata ed è al termine 

di una riqualificazione importante, però voglio 

dire, e poi noi abbiamo la parte povera che è 

assolutamente in effetti quella del quartiere 
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San Pasquale e manteniamo sempre desta 

l’attenzione per tante altre cose. Quindi come 

diceva il cons. Colapietro, noi così impegniamo  

tutti i nostri fondi solamente per un unico 

progetto e in effetti avremo potuto creare dei 

gazebo più accoglienti sia nel giardino di Villa 

Camomilla.. piuttosto che quello di Chiara 

Lubich dove gli anziani vanno a passare anche i 

pomeriggi invernali, però possiamo dire anche il 

Comune di Bari ha un suo bilancio e quindi 

potremmo attingere magari proponendo noi con 

forza alle Ripartizioni competenti anche di 

realizzare queste migliorie che non devono 

essere solo finanziate dalla piccola somma di 

cui dispone la  Commissione Lavori Pubblici, 

quindi comunque sia io annuncio un voto 

favorevole. Grazie.                                       

 

Presidente 

Grazie, cons. Ruggero. Ha chiesto di intervenire 

il cons. Putignano. Prego, consigliere. 

 

Cons. Putignano 

Mi preme in questa sede intanto condividere 

molti degli interventi che mi hanno preceduto in 

particolar modo condivido soprattutto le 
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modalità e le critiche seppur positive dovute 

alla eccessiva tempestività con la quale questo 

consiglio sta trattando questo argomento. Però  

viceversa non posso che ammettere e condividere 

lo stato di urgenza che necessariamente questo 

provvedimento, del quale è caratterizzato. 

Evidentemente l’impegno di questi fondi così 

come il presidente ha illustrato, se pur in 

parte impegnati dalla ex III Circoscrizione, 

evidentemente devo ammettere per  una mancanza 

certamente non politica, non hanno trovato 

seguito in una progettazione che avrebbe dovuto 

esserci e su questo dovremmo cercare di fare 

attenzione anche noi  per il futuro. Così come 

ritengo assolutamente importante, condivisibile 

il fatto che questo consiglio debba programmare 

in tempo utile e senza indugi una programmazione 

delle opere che ritiene essere più importanti 

appunto da destinare a varie zone del Municipio, 

diciamo, preferisco evitare  di continuare a 

connotare Carrassi San Pasquale, Picone, 

Poggiofranco, Mungivacca, incominciamo ad 

entrare nell’ottica che siamo nel 2° Municipio e 

che ci sono zone nelle quali effettivamente 

un’azione di riqualificazione potrebbe essere 

più necessaria, più urgente. Adesso cogliamo 
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questa tempestività dovuta, devo dire, anche  ad 

una assunzione di responsabilità che questo 

consiglio deve fare a fronte di una perdita 

economica. Quindi tra perdere questi soldi, 

ridarli al Comune senza avere idea di cosa ne 

possa fare e riqualificare comunque una zona di 

una parte del Municipio, comunque questo va 

bene. Ripeto, condivido tutto quello che è stato 

detto sulla programmazione che va fatta 

assolutamente individuando quantomeno le aree 

nelle quali dovremmo intervenire con quelle 

opere che penso il Municipio debba poter 

rappresentare nei prossimi anni e che possano 

essere necessariamente un fiore all’occhiello 

per ognuno di noi. In questo senso invito tutti 

a produrre delle proposte che in tempi 

ragionevolmente brevi dovremmo portare in 

discussione in una conferenza di  capigruppo, 

ovunque riterrete sia opportuno condividerle 

proprio per cominciare a mettere dei paletti 

seri su un discorso che può essere il futuro 

della programmazione e delle attività dei Lavori 

pubblici in questo Municipio. Una piccola 

osservazione alla redazione descrittiva che 

molto gentilmente il Pres. di Pantaleo ieri sera 

ci ha fatto pervenire e su questo, va bene, ho 
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notato una inesattezza nella redazione 

descrittiva   che stamattina ho  fatto presente 

al geometra Totta.. che evidentemente così, per 

una questione di velocità, ha individuato 

un’area di uscita da una scuola che certamente 

non è la Tauro ma è la Fiore  del cancello 

esterno, siccome  è erroneamente riportato mi ah 

ovviamente ringraziato per questa attenzione e 

ci siamo riservati di valutare anche in altra 

sede i progetti che ne seguiranno. Quindi alla 

seconda pagina, al terzo capoverso si deve 

intendere Fiore e non Tauro perchè la Tauro non 

ha alcuna uscita su Via Madre Teresa di 

Calcutta. Inoltre nel termine della parte dove 

descrive il progetto e nelle scelte progettuali 

al geometra Totta non ne ho parlato perchè mi  

riservavo così di confrontarmi anche con gli 

amici della Commissione  lavori Pubblici, ho 

notato che ci sono diversi interventi che 

giustamente prevedono l’illuminazione anche 

nelle ore notturne di un’area che probabilmente  

sarà ahimè oggetto di atti di vandalismo ragion 

per cui mi auguro che in fase di progettazione 

possa essere pensato ad un discorso di Video 

sorveglianza perchè penso che ovunque ci siano 

attrezzature di un certo costo, e qui stiamo 
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investendo,abbiamo detto, chi mi ha preceduto 

sul discorso famiglie coinvolgimento della 

scuola, coinvolgimento come se fosse la nostra 

palestra personale, ebbene,cerchiamo di 

emarginare questi atti di vandalismo con uno dei 

pochi mezzi che abbiamo a disposizione che è 

quello della Video  sorveglianza. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, cons. Putignano. Ha chiesto di 

intervenire il cons. Colapietro. Prego, 

Consigliere. 

 

Cons. Colapietro 

Giusto per concludere, io invece annuncio il mio 

voto contrario perchè comunque,ripeto, al di là 

della bontà dell’opera, non posso tollerare il 

principio che si vada a realizzare qualcosa 

sottraendola    ad altre, quindi oggi è come se 

materialmente al pensionato che sta giocando a 

carte alla Piazzetta dei Papi  che stava per 

avere la sedia per sedersi gliela stiamo andando 

a togliere e dandogli anche la prospettiva di 

non averla prima del 2016 se nel piano delle 

opere triennali questo si farà in tempo. Non 

credo che realizzare un progetto per una pista, 
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un giardino ect., sia più facile che realizzare 

un progetto anche in tempi ristretti per mettere 

una panchina, un gazebo, una sedia nelle aree 

degradate appunto che abbiamo in giro per il 

quartiere per cui, fermo restando,ripeto, la 

bontà del progetto,la volontà di farlo, che 

avrei forse votato in un’altra occasione, non 

posso passare sopra al principio che si vada a 

togliere da una parte a qualcuno per poi andarlo 

a dare ad altri. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Colapietro. ha chiesto di 

intervenire il cons. Di Pantaleo. Prego, 

Consigliere.  

 

Cons. Di Pantaleo    

Mi rifaccio a quanto detto dal cons. Gianni 

Putignano e praticamente qui in questa fase si 

parla di progetto preliminare, tutte le 

migliorie ovviamente che saranno apportate al 

progetto esecutivo passeranno dalla Commissione 

lavori Pubblici quindi tutti coloro che vorranno 

apportare delle migliorie, potranno comunque 

suggerirle a noi che ci faremo portavoce nei 

confronti dell’estensore del progetto cioè del 
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geometra  Trotta. Quindi anche la richiesta 

fatta delle  telecamere per quanto riguarda atti 

di vandalismo, potranno essere fatte a noi della 

Commissione e noi quindi ci faremo portavoce nei 

confronti del geometra.  Tutto qua. Posso 

chiudere il mio intervento.  

 

Presidente 

Grazie,  consigliere. Ha chiesto di intervenire 

la consigliera Laterza. Prego, consigliera.  

 

Cons. Laterza 

Sarò brevissima,mi rivolgo al cons. Colapietro 

dicendogli sostanzialmente che noi non stiamo 

togliendo, con questo progetto, una sedia ad un 

anziano ma noi stiamo offrendo una possibilità 

che altrimenti non avremmo potuto ottenere 

perchè, come abbiamo detto prima, come hanno 

detto gli altri consiglieri, questi fondi se non 

fossero stati utilizzati sarebbero ritornati al 

Comune quindi il  Municipio non avrebbe 

realizzato nulla, quindi si poteva utilizzare, 

abbiamo già spiegato che i tempi tecnici non ce 

l’hanno consentito, stiamo offrendo una 

opportunità piuttosto che rimettere dei fondi al 
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Comune  e non sapere a che cosa questi poi un 

domani siano destinati. Chiudo. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Laterza. Vi sono ulteriori 

interventi? Prego, cons. Miolla. 

 

Cons. Miolla 

Per quanto riguarda la realizzazione di opere 

pubbliche le quali apportano sempre e comunque 

un valore aggiunto al nostro territorio, il mio 

pensiero è appunto di condivisione, per questo 

annuncio il mio voto favorevole. 

 

Presidente 

Grazie, cons. Miolla. Vi sono ulteriori 

interventi? Nessuno. Discussione chiusa. Allora 

prima di porre in votazione la proposta di 

delibera di cui abbiamo dato lettura vi dico 

rapidissimamente qualche mia considerazione 

sull’argomento anche rispetto a tutti gli 

interventi che sono stati fatti. Partiamo dal 

cons. Ruggero che mi ha chiamato in causa 

personalmente quando ha detto che io mi sono 

impegnato come Presidente a fare in modo che in 

questi cinque anni gli interventi in materia di 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 18 novembre 2014 

 

Emme Effe Elettronica s.r.l. - Bari  35 

lavori pubblici quindi di riqualificazione del 

territorio siano effettuati in tutto il 

territorio del Municipio quindi in particolare 

nei quartieri che lo compongono. Io, ovviamente 

fermo restando che l’ho detto a tutti, in questo 

senso il mio impegno è personale e in questo 

momento sto parlando da Presidente quindi 

rappresento il Consiglio ma ovviamente la 

maggioranza dell’Amministrazione che mi ha dato  

la possibilità eleggendomi di ricoprire questo 

ruolo. Naturalmente, fermo restando che il mio 

impegno è assolutamente personale e massimo e in 

questa occasione spero di averlo dimostrato 

perchè nel momento in cui abbiamo saputo 

peraltro grazie anche al Direttore del Municipio 

che si è attivato con la ragioneria per capire 

quanti fondi avevamo a disposizione, è partito 

un impegno per fare in modo sostanzialmente che 

i fondi non fossero persi quindi abbiamo 

interessato la Ripartizione perchè naturalmente, 

in assenza di personale tecnico il Municipio non 

ha la dotazione organica idonea a programmare un 

intervento di questo genere e quindi abbiamo 

necessariamente fatto ricorso al personale della 

Ripartizione e abbiamo elaborato questa 

progettualità che oggi viene portata all’esame 
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del consiglio e,  auspico,   condivisa con un  

obiettivo. L’obiettivo è quello di lasciare il 

segno, quando dico lasciare il segno, significa 

che il mio, l’ho detto primo giorno in cui 

abbiamo fatto il consiglio, il mio intendimento 

è quello di fare in modo tenuto conto che in 

qualche maniera stiamo facendo la storia e 

quando dico che stiamo facendo la storia, sto 

dicendo che per la prima volta nella città di 

Bari si vede l’attività del Municipio non più 

delle Circoscrizioni. Quando dico “ stiamo   

facendo la storia” intendo dire che vorrei 

assumere  un atteggiamento tipo di Giano, il Dio 

degli inizi, lo chiamavano nell’antica Roma, 

Giano era rappresentato con una faccia che 

guardava indietro verso il passato e con una 

faccia che guardava in avanti verso il futuro. 

Allora io intendo comportarmi esattamente così, 

significa guardare il passato per evitare di 

commettere gli errori del passato e guardare il 

futuro per cercare di costruirlo e ho intenzione 

di costruirlo con voi, insieme a voi. Questo 

vuol dire che per quanto il mio impegno possa 

essere personale e lo ribadisco formalmente in 

questa sede, io ho necessariamente necessità che 

tutte le idee e le progettualità che il 
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consiglio intende porre in essere siano poi 

effettivamente poste in essere. Quanto parliamo 

di utilizzo dei fondi in tema di lavori pubblici 

ma in tema  anche di servizi sociali, in tutte 

quelle che sono le funzioni proprie attribuite 

al Municipio, significa necessariamente 

progettare e non solo progettare con le idee ma 

progettare anche in termini pratici perchè 

ovviamente dire che ci sono delle zone che 

richiedono una maggiore riqualificazione del 

territorio significa prendere atto della realtà, 

sono d’accordo, però poi dobbiamo tramutare 

l’idea in fatti.  Perchè questo avvenga bisogna 

fare dei progetti. Perchè i progetti siano posti 

in essere non avendo nessuno di noi le 

competenze  tecniche come amministratori per 

farle, abbiamo necessità del personale del 

Comune che ci coadiuvi e ci coordini e ci aiuti 

nella elaborazione dei progetti. Questo è 

avvenuto per questo specifico progetto, io ho 

già detto a tutti quanti che è evidente che per 

gli anni a venire dovremmo individuare altre 

aree del territorio ma no aspetterei, io colgo  

l’occasione per invitare tutti quanti ad 

incominciare a lavorare in questo senso perchè 

le risorse che saranno assegnate al Municipio 2 
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l’anno prossimo, e quando  intendo l’anno 

prossimo intendo dire in sede di approvazione 

del bilancio di previsione che auspico, come ho 

detto prima, avvenga nei primi mesi dell’anno e 

non a Settembre come è  avvenuto in questo 

ultimo anno, saranno verosimilmente le stesse 

che ci sono state attribuite quest’anno cioè i 

170 mila Euro. Potranno essere 190, potranno 

essere 140 ma bene o male le somme dovrebbero 

essere, si aggireranno intorno a questa ottica 

di grandezza per cui non abbiamo necessità di 

aspettare, non possiamo  aspettare. Diceva un 

proverbio cinese che il miglior momento per 

piantare un albero era 20 anni altrimenti è 

adesso. È adesso, perchè 20 anni fa avremmo 

potuto incominciare a pensare a Piazzetta dei 

Papi, si è cominciato a pensare a Piazzetta dei 

Papi, quello che non è stato fatto fino al oggi 

possiamo cominciarlo a farlo anche attraverso la 

collaborazione con l’amministrazione comunale. 

non è detto che il progetto che approveremo 

l’anno prossimo per l’utilizzazione di questi 

fondi non sia cofinanziato fra noi 

l’amministrazione centrale, se richiederà un 

impegno di spesa maggiore potrebbe essere 

cofinanziato ma perchè questo avvenga e in 
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questo senso è evidente che  l’invito maggiore è 

rivolto alla mia maggioranza perchè hanno 

possibilità di interloquire probabilmente meglio 

con gli assessori, ma io devo dire che è sempre 

stato un rapporto costruttivo anche con 

l’opposizione.  Se da oggi viene individuata una 

criticità sul territorio e riteniamo necessario 

intervenire destinando i nostri fondi, qualora 

essi non siano sufficienti possiamo incominciare 

da oggi ad interagire con l’Amministrazione 

comunale per verificare la possibilità con una 

copertura finanziaria copartecipata dal 

Municipio e dal Comune, per fare in modo che 

all’anno prossimo si arrivi con un progetto 

definitivo idoneo alla accensione del 

mutuo,perchè questo è  l’obiettivo, obiettivo 

che oggi non si conclude, noi oggi stiamo 

decidendo di indirizzare come linea di indirizzo 

questi fondi a questo progetto. Fra qualche ora 

partirà un percorso che è un percorso ad 

ostacoli dove il dirigente del nostro Municipio 

dovrà porre in essere tutti gli adempimenti di 

sua competenza per fare in modo che si arrivi a 

fare la delibera di giunta. La Giunta dovrà 

adottare la delibera. Bisognerà correre per 

accendere il mutuo alla cassa Depositi e 
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prestiti. Da quel momento in poi continueremo a 

lavorare perchè quel progetto veda la luce. 

Perchè quel parco veda la luce, significa fare 

in modo che il progetto esecutivo venga 

predisposto quanto prima e, credetemi, non è 

cosa di poche ore o di pochi giorni, e poi ci 

sarà la gara e saranno realizzati i lavori. Cioè 

non è una cosa che nasce fra due mesi, se siamo 

fortunati e bravi, probabilmente fra un anno e 

mezzo- due anni riusciremo a vedere lì quella 

realizzazione. Fra cinque anni avremo concluso 

il nostro mandato, il mio  auspicio è quello di 

lasciare a questa  città ed in particolare a 

questo Municipio qualcosa di noi per cui ci si 

possa ricordare che un Municipio è esistito, 

ecco perchè, e questo è stato condiviso da 

tutti, abbiamo deciso di non fare più gli 

interventi spot. E’ vero, cons. Colapietro, ci 

sono diversi luoghi di questo Municipi per i 

quali si richiederebbe una manutenzione e un 

intervento di riqualificazione,  le giostrine, i 

parchi, i bidoncini dell’immondizia, però quello 

è necessario, dobbiamo cercare di fare in modo 

di ricavarlo anche da altre fonti di 

finanziamento, io a questo proposito ricordo a 

tutti quanti che ci sono circa 90 mila Euro di 
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competenze di questo Municipio già impegnati per 

i quali è stato acceso un mutuo e pronti per 

essere utilizzati. Incominciamo a spendere 

quelli prima di destinare ulteriori risorse,sono 

fondi destinati all’arredo urbano che è 

esattamente quei tipi di intervento a cui faceva 

riferimento il cons. Colapietro, assolutamente 

indispensabili e necessari ma non sufficienti.  

Abbiamo deciso una linea di indirizzo del  

Consiglio, spero dell’intero Consiglio, che è 

quello di fare in modo che questi fondi per 

quanto pochi siano non dispersi attraverso una 

serie di utilizzi minimi ma destinati a,  noi li 

chiamiamo “grandi progetti”, non stiamo parlando 

dell’asse nord- sud, per un Municipio un 

progetto di 170- 200 mila  è un grande progetto. 

In questo ci dobbiamo impegnare, ovviamente 

senza trascurare la manutenzione dell’arredo 

urbano esiste o l’incremento dell’arredo urbano, 

sforziamoci anche di fare in modo che in questi 

progetti sia inserita anche qualcosa per quanto 

riguarda la manutenzione dell’arredo urbano. Vi 

posso garantire che questo si può fare. Quando 

noi realizziamo dei lavori tipo il rifacimento 

di alcune strade, sono fondi anche comunali, nel 

momento in cui viene rifatta una strada, spesso 
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si caratterizza l’intervento con l’inserimento o 

la manutenzione anche di elementi di arredo 

urbano. Se facciamo i lavori su Via Monte 

Grappa, non è escluso che su corso Benedetto 

Croce non siano riposizionati o immessi 

nuovamente o ex nuovo dei bidoncini  per la 

raccolta dei rifiuti, è a questo che dobbiamo 

prestare attenzione. Oggi non finisce un 

percorso, oggi comincia un percorso per la 

realizzazione di questo intervento per cui io 

invito tutti a fare in modo, a seguirlo con 

attenzione e a fare in modo che i tempi siano 

rispettati intervenendo anche nella 

progettazione che non vuole dire, cons. Simone, 

necessariamente condividerlo con la città, io 

non voglio non condividerlo con la città, però 

ognuno ha il suo ruolo. La città e la 

cittadinanza è chiamata in un momento specifico 

a dare il suo contributo, il momento specifico 

si chiama “ procedura di formazione del bilancio 

partecipato, articolo 60” .  In quell’articolo 

che non è di poco conto perché nuovo rispetto al 

regolamento sul Decentramento, l’ 

Amministrazione detta la linea di partecipazione 

dei cittadini e chiede ai cittadini di indicare 

le loro priorità di intervento per – leggo 
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testualmente – “ le linee di spese, i programmi 

da realizzare in seno ad essi e gli obiettivi da 

perseguire”. Quello è il momento nel quale noi 

dobbiamo ascoltare la città, dopodichè noi 

abbiamo l’onere, l’onore e la responsabilità di 

fare in modo che quello che ci viene chiesto 

possa essere realizzato. Perchè questo avvenga 

dobbiamo assumerci il nostro ruolo e 

compatibilizzare le richieste che sono tante e 

tutte legittime con le risorse a disposizione 

economiche, le risorse a disposizione umane e 

sapete quello che stiamo facendo perchè ci sia 

una dotazione organica sufficiente a  non dover 

andare a supplicare un geometra della 

ripartizione Lavori pubblici di farci il 

progetto, è un percorso anche quello ad ostacoli 

delicato,  particolare e complesso, ognuno di 

noi sta facendo la sua parte, ma questo è fare 

il Municipio e questo è quello che io intendo 

per Municipio. Se saremo tutti in grado di 

assumerci le nostre responsabilità con i nostri 

tempi, con le nostre legittime posizioni 

differenti di maggioranza ed opposizione, io vi 

garantisco che fra cinque anni qualcuno si 

renderà conto che esiste il Municipio e si 

renderà conto che qualche cosa è stato lasciato 
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a questa città. Se noi oggi realizziamo questo 

piccolo intervento, perchè è piccolo, è uno 

skate park, piccolo, parliamo di 3- 4 elementi, 

però è il primo a Bari, non ce ne sono altri, 

c’è un elemento di skateboard collocato a Punta 

Perotti, non ce ne sono altri, ci sono almeno 

2mila cittadini a Bari che praticano questa 

attività sportiva che devono andare o a Bitritto 

o a Molfetta dove in provincia di Bari c’è 

l’unica struttura indoor peraltro dove viene 

realizzata questa pratica sportiva. Se noi la 

realizziamo, saremo i primi nella città di Bari 

e avremo lasciato un segno. Qualcuno non lo 

condividerà ma si saprà che il Municipio 2 ha 

realizzato uno dei pochi impianti sportivi 

peraltro presenti in questo territorio. Certo, 

non cambieremo  la città ma cominciamo a fare in 

modo che quel proverbio cinese si realizzi, lo 

potevamo piantare 20 anni fa un albero, lo 

stiamo piantando oggi. Poniamo in votazione la 

proposta di delibera avente ad oggetto “ revoca 

delibera numero 2013-00050 e 2014-0021 della ex 

III Circoscrizione. Localizzazione progetto, 

realizzazione skatepark percorso ginnico con 

riqualificazione area compresa tra Viale Madre 

Teresa di Calcutta ed i muri di recinzione della 
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scuola primaria statale Poggiofranco, della 

Scuola secondaria di primo grado Tommaso Fiore, 

e la Scuola materna plesso King.” 

Chi è favorevole alzi la mano. Lisco,Traversa, 

Putignano, Rella, Romito, Laterza, Di Pantaleo, 

Damiani, Amoruso, Dammacco, Ruggero, Miolla.   

Chi è contrario alzi la mano. Consigliere 

Colapietro.  

Chi si astiene? Consigliere Simone e il 

Consigliere Carone.  

Con 13 voti a favore, 2 astenuti e 1 contrario 

la proposta di deliberazione è approvata.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

F.to Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 
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Bari, 25/11/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 
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